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《与神同行》 

在逆境中前行（11） 

 

 

圣经告诉我们，基督徒在苦难中永远不会孤单。那就是说，我们永远不会独自受苦；当我们

受苦的时候，神必定与我们一起度过。保罗在忍受肉身的那根刺的时候，他开始也觉得很沮

丧，不晓得该怎么办，只得努力的恳求主，把这根刺拔去，但是神没有应允保罗这个祈求，

反而给他一个宝贵的应许，神对他说：“我的恩典是够你用的。”结果，这句话平静了保罗

内心起伏不定的情绪，也让他知道神其实一直在看顾着他，片刻没有离开他。 

 

神虽然没有如保罗所愿的，把他身上的这根刺拔去，但是神却给了保罗能以忍受和度过这痛

苦的能力，这就已经足够了。神的能力覆盖在保罗身上，让他感受到神的保护和慈爱，在他

受苦的时候仍然不忍离弃他。保罗在受苦之中，有了这宝贵的经历，他的经历也成为了我们

今天的安慰和力量。 

 

在上一次的节目时间里，我们看过保罗在所受的苦痛中学习的九个功课，今天我们继续看下

去。第十就是：保罗在苦痛中学到，当他经历痛苦的时候，他同时也经历到神够用的恩典。

保罗不是在苦难过后才经历到神的恩典和祝福，他乃是在受苦之中经历神的恩典和同在。我

们在苦难中，可以同时经历神的慈爱、美善、恩典等等。神不是对保罗说：“我的恩典将会

够你用。”神乃是说：“我的恩典是够你用的。”这两句话所表达的意思很不同。 

 

神是自有永有的，在祂没有过去、现在、将来的分别，神永远是现在的神。神所给我们的应

许，大部份也是现在时态的，表示神的承诺随时有效，不受时间的限制。什么时候我们经历

试炼和软弱，什么时候我们就经历神的大能和恩典。神的恩典和能力是随着我们的软弱出现

的，在我们的生命中，神是一位时刻与我们同在的神，什么时候我们需要祂，我们都能够找

到祂。而我们所经历的每一天，都在神的面前，我们是时刻在神的面光之中的。 

 

神对我们有无限的慈爱，即使我们走错，偏行己路，令神伤心失望，但是神仍然不会丢弃我

们，祂对我们的爱不会收回，祂的爱也不是看我们的表现怎样而决定的。虽然神会忍心让我

们受苦，似乎祂无动于衷，不理我们死活，但是神其实是片刻没有离开我们，而且是掌管着

我们一生的。 

 

十一，保罗在苦难中认识到，只要他靠着神的恩典，他就能够得胜，幷且是得胜有余。同样，

今天我们只要靠着神的恩典，我们必定能胜过人生任何的不幸与苦难，幷且是得胜有余。神

对保罗说：“我的恩典是够你用的，因为我的能力，是在人的软弱上得以完全。”如果我们

要经历神特别的恩典，我们就不要怕自己有软弱，因为惟有软弱的人，才能够多有机会经历

神丰盛的恩典和能力。如果没有软弱，人生一帆风顺，我们就不会觉得神恩典的宝贵，也经

历不到神的能力是怎样的奇妙了。所以，软弱其实是一个机会，让我们认识自己，也更多的

认识神和经历神。 

 

苦难幷没有击倒保罗，反而把保罗带进一个新的属灵领域中，让他体现到前所未有的境界。

以致后来保罗为他所受的苦而夸口、感恩，感谢神给他有这特别的机会。保罗懂得怎样响应

苦难，所以他能够得到苦难所带给他的好处。苦难的性质和来源都不是最重要的，重要的是

我们以怎样的态度去面对它。一个懂得响应苦难的人，才能够得到苦难所给的好处。 

 

十二，保罗在一根刺的痛苦中，他深深的体会到，他可以向神求他所愿的，但是神却拥有最

终的主权。事实上，尽管保罗向神求过三次，希望神把他身上的那根刺除去，但是神幷没有
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答应他的祈求。人都希望趋吉避凶，就算遇见苦难，也希望苦难能够尽快过去，不要了无期

限的受苦。因为苦难最折磨人的，不是苦难本身，乃是受苦时间的长短。当人不知道受苦还

要受多久的时候，人的心就好像掉在深渊里面那样，容易感到绝望灰心。 

 

有些人被疾病缠绕，痛苦不堪，疾病把他们折磨得不成人形。很多有爱心的弟兄姊妹，都会

切切的为他们祷告，祈求神以大能医好他们的病，让他们能够彻底的得着痊愈。只是主权在

神的手里，有些人，神的确医治，甚至医生说是不治之症，但是经过弟兄姊妹不断的祷告，

有些也奇迹性的好起来，脱离了病魔。只是有些同样是神所爱的儿女，他们在经历了无数迫

切的祷告以后，神幷没有医治，最后他们被疾病夺去了生命。有人问：神是不是厚此薄彼呢？

为什么神选择医治某人，却使另外的人失望呢？其实，神有绝对的主权，我们的确无权过问。

生命在神的手里，我们可以把自己的心愿告诉神，但是却要尊重和顺服神的主权，相信神的

智慧是高于我们的。我们看来是不幸的事，可能正成就了神某一部份的计划。 

 

其他很多人生的际遇，都是我们测不透的，我们信神的人，只能够完全相信神，把自己交托

在神的手里，顺服神一切的安排，无论好坏顺逆，我们都以感恩的心接受，那就是了。保罗

在他的经历中，他认识到神有祂的主权，神是按祂的意思来安排人的一生的。当保罗明白以

后，他就顺服下来了。 

 

十三，神的能力在人里面，能够发挥无穷的功效。本来保罗的心灵，因着这根刺的折磨而变

得沮丧，觉得度日如年。但是当神的能力临到他身上以后，他就变得刚强有力了。保罗领受

了神的能力，他再不软弱，再不抱怨，也再不呻吟，甚至他再不期待这根刺会有离开他的一

天。我们不晓得神最后有没有把保罗身上的这根刺除去，因为保罗再没有在别的书信里面提

到，只是我们可以肯定的就是，保罗再不受这肉身的痛苦所困扰，他已经靠神的能力超脱了

这苦难所带给他的伤害。 

 

弟兄姊妹，人生不幸的事多的是，如果我们不掌握和支取神的能力，我们实在无法度过。寻

求人的帮助，所得到的必然非常有限，有时候根本是无济于事。但是，神的能力若能够在我

们身上发挥功用，它就必定能够改变我们的看法和对苦难的态度，因为神的能力能够盖过我

们所受的一切创伤 

。 

十四，神在苦难中所加给我们的福气，必定能够治愈和弥补我们在苦痛中所受的损失和伤害。

保罗在经历过神的恩典和能力以后，他竟然说：“所以我更喜欢夸自己的软弱，好叫基督的

能力覆庇我。”为什么保罗能够这么说呢？因为保罗经历到神奇妙的大能力，是更加宝贵，

更加难得的，是保罗不愿意以别的东西来交换的。如果苦难能够使他有这么深的经历，保罗

甘愿去经历，幷且觉得这是宝贵。保罗在苦难中所得的福气，远远超过他在苦痛中所损失的。 

 

十五，保罗在肉身的痛苦中体验到，以正确的态度去面对苦难，能够加深他与神之间的关系。

我们再看看保罗怎么说，林后 12:8-9 说：“为这事，我三次求过主，叫这刺离开我。祂对我

说：我的恩典是够你用的。”保罗怎么能体验到主这句话呢？保罗在什么情况下得到主的这

个应许呢？是在他感到最无助，最乏力，最需要神的时候，神就向他说了这句话。神把保罗

从绝望和痛苦的深渊中救出来，领他到一个更高的属灵境界去。 

 

弟兄姊妹，你在什么情况下对神的体会最深呢？你什么时候觉得神与你最亲密，最能体恤你

呢？当然，环境好的时候，我们也能够对神有深刻的体会，不是说我们必须落到非常可怜的

地步，才能够对神有深刻的体会和经历；只是在际遇不好，环境恶劣之下，我们确实能够更

多认识神，这是一般基督徒都公认的。 
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大卫如果没有经历被扫罗的追杀，他就不能在诗 23:4 那里说：“我虽然行过死荫的幽谷，也

不怕遭害，因为你与我同在。你的杖，你的竿，都安慰我。”如果没有这样的经历，他就说

不出这么宝贵的话语了。我们如果没有跌倒，又怎么能经历被神扶起呢？没有伤心，怎么知

道神的安慰是那样适切呢？没有失败，又怎么知道神是那样的宽容和慈爱呢？没有犯错，又

怎么能尝到神的饶恕呢？许多实际的经历，都必须在我们遇见特殊的环境以后才可以得到的。 

 

神知道我们需要什么，在哪一个阶段需要哪一样的训练和体会，神会给我们最适当的安排，

帮助我们一步一步的成长。神不希望我们只有属灵的知识，而没有实际的经历。神要我们亲

身体验信仰的实在和宝贵。只要我们懂得在逆境中注视神，仰望神，把焦点放在神的身上，

我们就能够发掘神更多的美善，知道神是一位怎样的神。保罗的经历也是这样，我们可以依

循保罗的足迹去经历神的真实。 

 

十六，当神不挪去我们所受的痛苦的时候，神会给我们有足够的力量去度过。不少人以为，

神是有求必应的，只要我们诚心的求，神不会不听。不错，有这样的信心是好的，也是需要

的。只是，在神看来，神另外有祂的看法和安排，是不受人左右的。神一定会听人的祷告，

给予回应；只是神的答复不一定是好，有时候是不好，有时候是要我们等候，而这些都是神

的答复。当神不拿去我们的痛苦的时候，神会加给我们有足够的力量去背负和承担。不少人

带着他的缺陷生活，而在缺陷中经历到神更多的能力和恩典，这不是同样令人羡慕的吗？所

以，没有苦难的人生不一定才是最好的，反而有神同在，有神加力的人生，才是我们要追求

的。 

 

十七，保罗在苦痛中经历到，他不但能够靠主度过，幷且能够在苦痛中获得满足。林后

12:10，保罗说：“我为基督的缘故，就以软弱、凌辱、急难、逼迫、困苦，为可喜乐的，

因我什么时候软弱，什么时候就刚强了。”保罗不再因所受的痛苦而感到难过，气馁；不管

是为福音的缘故所遭受的，还是因为神要加在他身上的。保罗不但不再介怀，反而他更以此

为喜乐，因为他什么时候软弱，什么时候就刚强了。 

 

十八，保罗在苦痛中认识到，他这一次所受的苦，可以成为下一次他将要承受的苦的一个经

验。我们知道，经验是要慢慢累积的，神不会一下子把我们背不起的担子加在我们身上，神

是看我们能够受多少，祂才会给我们多少。所以神这一次把这个苦加在我们身上，是预备我

们去承受下次要来的苦。如果我们能够在这一次的苦痛中得胜，那么下一次我们就能够借助

这一次的经验，去获得胜利了。所以，每一次的经历，都不是白费的，神必然有祂的意思在

其中。如果我们明白了这一点，我们就会掌握着每一次受苦的经验，去对神有更多的体会。 

 

保罗在经历了这一次的苦痛以后，他自己说，他再不怕软弱、凌辱、急难、逼迫、困苦了。

不但这样，保罗更看这些经历为可喜乐的，因为他可以借着这些经历去更多体验神的真实。

我们初信主的时候，各方面都很软弱，对神的认识又很少，所以神要多给我们机会去认识祂，

和体现祂的真实。我们慢慢会有各种不同的遭遇，有些是快乐的、得胜的、顺利的，但有些

却是忧愁的、失败的、挫折的；不过，无论是哪一样的遭遇，对我们都是有益的，而且能够

丰富我们的人生。 

 

当我们看新约圣经的一些书信，比方是加拉太书、以弗所书、腓立比书、歌罗西书等，我们

会得到很多安慰和鼓励。但是，保罗是在什么情况下写下这些不朽的巨著呢？原来是在他受

监禁的期间写的，就是保罗在狱中写的。在监牢里，保罗不但没有唉声叹气，反而他的心灵，

有了新的领悟，他体会到神所给他的福气，是恶劣的环境所不能夺去的，反而能够使基督生

命的荣美和光采，在艰难的时刻中诱发出来。 
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保罗没有停止在狱中传福音，他依然坚持主所交给他的托付，没有违背那从天上来的异象。

虽然环境恶劣，有很多的限制，但是保罗仍然能在有限的范围内为主作见证，领人归主。基

督徒的生命力是不能被恶劣的环境和势力摧毁的。弟兄姊妹，千万不要向恶劣的环境低头，

也不要抱逃避的心态；倒要靠着神的恩典，在困难中获得胜利。我相信当我们经历过这次试

炼以后，灵命必然会有成长，也能够更有信心去迎接下一次要来的风波。 

 

十九，能够得胜苦难的动力之一，是把它看作是为主的缘故。第十节说：“我为基督的缘故，

就以软弱、凌辱、急难、逼迫、困苦，为可喜乐的，因我什么时候软弱，什么时候就刚强

了。”这节经文最值得我们留意的，就是头一句：“我为基督的缘故”。保罗把这一切看作

是为基督的缘故。保罗知道他身上之所以有一根刺，是因为他得到了常人所没有的特殊经历，

被提到第三层天去。神为了阻止保罗有骄傲的心，所以把一根刺加在他肉体上，提醒他不可

骄傲。保罗知道他是为了基督的缘故而有这些苦楚的。 

 

当然，我们不能把每一次的受苦都说成是为基督而受，那是不对的。事实上，我们知道有些

苦是我们自己招来的，那就不能说成是为主受的了。但是，如果我们知道不是因为自己犯了

错而受的苦果，而真的是为了主的缘故的话，那么我们就应当看作是为主而受的了。为主受 

苦是荣耀的、可夸的、可喜的，这是基督徒生命中的一种光荣，是值得我们喜乐的。 

 

最后一点，二十，苦难能够预备我们，去帮助和鼓励和我们遭受同样苦难的人。这跟我们在

苦难中领受安慰的原因有相同的地方，都是神给我们的预备，为要让我们对苦难有所体验，

以致将来我们可以帮助一些和我们遭受类似苦难的人。保罗知道他所受的是什么苦，他的确

因此而受到伤害，只是后来他又有新的体会，这些经历对保罗来说是宝贵的。正因为保罗有

过这样的经历，所以他很能够明白和体会和他遭遇同一样苦的人，成为他们的安慰和鼓励。 

 

弟兄姊妹，当苦难临到我们的时候，我们的心态是什么呢？看过保罗的经历以后，你有什么

新的领会没有呢？我们愿意和保罗有一样的态度来面对苦难吗？让我们回到最起初的一点上，

就是神要借着苦难来击倒我们的自我。虽然在头脑的认识上，我们知道自我是要对付的，自

我是防碍灵性的成长的，自我是必须治死的等等；可是在实际的生活中，我们往往又爱惜自

我，不愿意真的放下自我，治死自我，对付自我。神容许苦难临到我们，就是要帮助我们对

付自我，让我们在无计可施的情况下，被迫放下自我，高举基督。 

 

如果我们能够多从神的角度来看苦难和逆境，我们对苦难接受的程度必然会大大增加。我们

所经历的一切苦，是神要使用的工具。罗 5:3-5 说：“不但如此，就是在患难中，也是欢欢

喜喜的，因为知道患难生忍耐，忍耐生老练，老练生盼望，盼望不至于羞耻，因为所赐给我

们的圣灵，将神的爱浇灌在我们心里。”患难对属神的人来说，是有用的，也是神所给我们

化装的祝福。 

 

 

 


